

# Diez Maneras

## PARA QUE LAS FAMILIAS INVOLUCREN A LOS NIÑOS EN EL CULTO



Adorar regularmente con el pueblo de Dios es la mejor manera de ayudar a los niños a entender que la iglesia es un lugar al que pertenecen. A medida que los niños se involucran en el culto como participantes activos, aprenden sobre Dios, el pueblo de Dios y la Palabra de Dios, creciendo en la fe con todas las generaciones de su iglesia.

A continuación se exponen 10 cosas que los padres y cuidadores deben tener en cuenta a la hora de buscar maneras de hacer del culto una experiencia activa y significativa para los niños.

### **1. SER POSITIVOS**

En lugar de decir: «Tenemos que ir a la iglesia», diga: «¡Tenemos el privilegio de ir al culto! Dios nos invita y Dios quiere que estemos allí». Enseñe a sus hijos que el culto no es sólo un lugar al que vamos, es algo que hacemos con la familia de Dios. Cuando no estamos allí, la familia de Dios no está completa.

### **2. HACER QUE EL DOMINGO SEA ESPECIAL**

Cree rutinas que ayuden a toda tu familia a experimentar el Shabat y la anticipación. Establezca señales que sirvan como recordatorios de que están entrando en el Shabat, como una comida compartida, encender una vela o cantar una canción especial. Procure dejar tiempo suficiente para prepararse para la iglesia, de modo que pueda llegar al culto en un estado de paz mental. Considere la posibilidad de crear una lista de música que pueda escuchar mientras se prepara o se dirige a la iglesia para preparar su corazón para el culto.

### **3. LLEVAR ELEMENTOS PARA EL CULTO**

Puede ser difícil sentarse en silencio durante un largo período de tiempo, ¡especialmente para los más pequeños! Pregunte a sus hijos qué necesitan para participar en el culto, y recuerde que el objetivo es que participen y no simplemente que estén ocupados. Algunas sugerencias con las que puede empezar son una Biblia de historias para niños ilustrada, un pequeño portapapeles con un laberinto de dedos para orar, o un pequeño cuaderno y un lápiz de color para dibujar/escribir preguntas, impresiones y oraciones (visite [prayingincolor.com](http://prayingincolor.com) para obtener más información). Los libros para colorear, juguetes sensoriales y las pegatinas también pueden ser útiles para que los niños se entretengan mientras escuchan algunas partes del servicio. Mientras explora qué puede ayudar a sus hijos a participar en el culto, hágase la misma pregunta y traiga consigo elementos que le ayuden a participar.

### **4. TENER EN CUENTA EL ESPACIO DE CULTO**

Los padres con niños pequeños suelen sentarse en la parte trasera para no sentirse avergonzados por su comportamiento y poder salir fácilmente si es necesario. Sin embargo, los niños pueden ver, oír y participar mejor si se sientan en la zona delantera del lugar de culto. Decidan juntos en familia qué parte del recinto les permitirá participar en el culto y elijan asientos que se ajusten a sus necesidades.

## 5. ACOMPAÑARLOS

Ayude a sus hijos a buscar el pasaje bíblico y a seguir la lectura cuando se lea en el culto, asegurándose de usar la misma traducción de la Biblia que se utiliza en tu iglesia para que sea más fácil para los lectores principiantes. Si a sus hijos les gusta hojear una Biblia para niños, llévela también para que la lean, pero espere a sacarla hasta que comience el mensaje, para que puedan participar en las otras partes del culto.

## 6. FOMENTAR LAS RELACIONES INTERGENERACIONALES

Las relaciones intergeneracionales significativas son fundamentales para que los niños desarrollen una fe duradera. Busque la manera de establecer vínculos entre sus hijos y los adultos espiritualmente maduros de su congregación, ya sea como mentores o amigos. Considere si hay adultos de confianza que quieran sentarse con sus hijos durante el servicio, como una manera sencilla de construir relaciones dentro de su comunidad de fe.

## 7. OFRENDAR JUNTOS

Averigüe cuál es la ofrenda designada para el domingo siguiente. Oren y aprendan juntos sobre esa causa durante la semana. Si sus hijos reciben una mesada, incluya en ella dinero para dar durante el culto. Considere dar a sus hijos un sobre especial para ese propósito e invítelos a decorarlo con su mejor dibujo, para que recuerden que le damos a Dios lo mejor de nosotros. Hable con sus hijos sobre cómo pueden dar a la iglesia otras cosas además de dinero, como su tiempo como voluntarios o apoyando a la iglesia de ciertas maneras.

## 8. CELEBRAR LOS SACRAMENTOS

Como miembros de la familia de Dios, es importante que sus hijos estén presentes en las celebraciones de bautismo y Santa Cena. Asegúrese de que sus hijos puedan ver de cerca el bautismo y den juntos la bienvenida al nuevo miembro después del servicio.

Tanto si sus hijos participan plenamente en la Santa Cena como si no, también la están experimentando. Tranquilice a los niños que no participan susurrándoles lo que usted recuerda mientras comen y beben, y dígales «¡Jesús también te ama!». Para obtener ideas sobre cómo preparar a sus hijos para la Santa Cena, visite nuestro kit de herramientas para dar la bienvenida a los niños a la Santa Cena en [crcna.org/faithformation/toolkits](http://crcna.org/faithformation/toolkits).

## 9. HABLAR DEL CULTO DE CAMINO A CASA

Pregunte a los niños qué vieron y escucharon durante el culto. Afirme sus ideas y anímeles a aprender más. Pregúntele si tienen dudas sobre algo de lo que se ha dicho. Al hablar, utilice el lenguaje del culto («sermón», «confesión», «invitación a adorar», etc.) para ampliar el vocabulario de sus hijos.

## 10. PRACTICAR, PRACTICAR, PRACTICAR

Practiquen el Shabat en familia con regularidad. Pasen sus domingos adorando con el pueblo de Dios, descansando en familia y participando en otras prácticas espirituales. Celebren la abundancia de Dios con una deliciosa cena familiar, pasen tiempo en la naturaleza reconociendo la hermosa creación de Dios o practiquen la gratitud enumerando cómo Dios les proveyó durante la semana.

Este recurso ha sido desarrollado por Thrive. Si tiene alguna pregunta o desea apoyo en el ministerio, envíe un correo electrónico a [thrive@crcna.org](mailto:thrive@crcna.org).

810733

